
Stadt  investiert  kräftig  in
Schulgebäude: Schwerpunkt ist
die Willy-Brandt-Gesamtschule
Wie in jedem Jahr, so werden auch die Sommerferien 2015 dazu genutzt,
zumindest  an  einigen  Bergkamener  Schulen  größere  Baumaßnahmen
durchzuführen. Aufgrund des Arbeitsumfangs handelt es sich um solche
Baumaßnahmen, die nicht während des laufenden Schulbetriebes vorgenommen
werden können.

Die  Willy-Brandt-
Gesamtschule.

An  der  Willy-Brandt-Gesamtschule  Bergkamen  wird  die  energetische
Sanierung  in  der  Abteilung  5  –  7  fortgesetzt.  In  dem  zwei-  und
dreigeschossigen  Trakt  sind  aus  Brandschutzgründen  32  Innentüren
ausgetauscht  worden.  Zudem  werden  in  diesem  Trakt  umfangreiche
Elektroarbeiten durchgeführt. Ziel ist es hier, Stromkosten einzusparen.
So schalten sich die Lampen in den Klassenräumen zum Beispiel nur dann
an, wenn nicht ausreichend Helligkeit von außen vorhanden ist bzw. wenn
sich in dem Raum auch Personen aufhalten.

Des Weiteren werden in diesem Bauabschnitt die Fenster ausgetauscht. Dazu
ist das gesamte Gebäude eingerüstet. Die Gesamtkosten für diese drei
Gewerke liegen bei rund 370.000,00 €. Hinzu kommen Aufwendungen für sich
aus den Arbeiten ergebende Maurer- und Malerarbeiten.

Als Vorbereitung für die energetische Sanierung der Lehrküche muss eine
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neue Lüftungsanlage eingebaut werden. Die Kosten hierfür liegen bei rund
50.000,00  €.  Bei  Nichteinbau  einer  solchen  Lüftungsanlage  würde
automatisch Schimmel in dem entsprechend gedämmten Bauteil entstehen.
Immerhin steht die Lehrküche der Willy-Brandt-Gesamtschule Bergkamen aus
fünf einzelnen Küchenzeilen. Genutzt wird die Küche übrigens nicht nur
von der Willy-Brandt-Gesamtschule Bergkamen, sondern auch von zahlreichen
Kursen der Volkshochschule Bergkamen.

Geplant ist im Jahr 2016, die Fassade und das Dach der Abteilung 5 – 7
(zweigeschossiger  Trakt)  zu  sanieren.  Damit  wäre  die  energetische
Sanierung der Abteilung 5 – 7 an der Willy-Brandt-Gesamtschule Bergkamen
abgeschlossen.

Im Haupttreppenhaus der Pfalz-Grundschule in Bergkamen-Weddinghofen soll
aus brandschutztechnischen Gründen eine Abtrennung des Flures erfolgen.
Zusätzlich wird im Treppenhaus ein Fenster, das auch als Rauchabzug
fungieren kann, eingebaut. Die Kosten für diese Maßnahmen belaufen sich
auf rund 40.000,00 €.

Am  Städt.  Gymnasium  Bergkamen  werden  mehrere  Räume  untereinander
verbunden. Hierbei handelt es sich um eine Maßnahme, die der Förderung
der Inklusion dienen soll. Es besteht so im Unterricht immer wieder die
Möglichkeit,  einzelne  Klassen  bei  entsprechender  Doppelbesetzung  mit
Lehrkräften auch getrennt zu unterrichten.

Ansonsten werden die Ferien in diesem Jahr dazu genutzt, das Schulgebäude
der Hellweg-Hauptschule in Bergkamen-Rünthe auszuräumen. Ein Großteil des
Mobiliars wird an die anderen Bergkamener Schulen verteilt. Aber auch die
freiwillige Feuerwehr Bergkamen, Löschgruppe Rünthe, hat Interesse an
Einrichtungsgegenständen geäußert. Insgesamt wird sich das Ausräumen des
Gebäudes über einen längeren Zeitraum hinziehen.



Deutsch-polnische
Jugendgruppe  verschönert
verschandeltes  Kunstwerk  an
der Kuhbachtrasse
Das  Streetworkteam  des  Bergkamener  Jugendamtes  hat  zurzeit
Besuch  von  einer  Gruppe  Jugendlicher  aus  der  polnischen
Partnerstadt  Wieliczka.  Gemeinsam  mit  einer  Gruppe  von
Jugendlichen aus Bergkamen wird es eine Reihe von Workshops,
Ausflügen  und  Aktionen  eine  Menge  interessante  Begegnungen
geben.

Die jungen Leute aus Wieliczka und Bergkamen haben sich bis
Sonntag noch eine Menge vorgenommen.

Ein Projekt ist es, das Kunstwerk „Wasser, Erde, Luft“ wieder
ansehlich zu machen. Geschaffen wurde es vor rund elf Jahren
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von der Bergkamener Künstlerin Gisela Schmidt und Kindern der
Pfalzschule Weddinghofen an der Kuhbachtrasse. Leider ist es
von Unbekannten immer wieder beschmiert worden, sodass es als
Kunstwerk nicht mehr zu erkennen ist.

Jetzt sollen die Betonröhren in der Nähe des Übergangs zur
Pfalzstraße mit Graffiti versehen und so verschönert werden..
Dafür haben die Betonröhren in der vergangenen Woche eine n
blauen  Grundanstrich  erhalten.  Natürlich  wird  auch  Gisela
Schmidt das neue Kunstwerk an der Kuhbachtrasse am kommenden
Samstag  begutachten.  Einen  Tag  später  fährt  die  polnische
Jugendgruppe wieder zurück nach Wieliczka.

Das Zwischenfazit am dritten Tag lautet: Wetter top, Stimmung
super! „Da sich ein Großteil der Jugendlichen schon aus dem
letzten Jahr kennt, war die Eingewöhnungsphase ziemlich kurz“,
zog Stadtjugendpfleger und Streetworker Christian Scharwey ein
erstes  Fazit.  Untergebracht  sind  die  Jugendlichen  aus
Wieliczka  im  Gästerhaus  Marina  Nord.

Bayer  HealthCare  übergibt
Preise an Teilnehmerinnen des
Girls‘  Day  2015:  Mit  Glück
und Geschick zum iPod
100  Schülerinnen  verbrachten  den  diesjährigen  Girls’  Day  bei  Bayer
HealthCare in Bergkamen. Drei von ihnen – Nina Wagner, Laura Bialas und
Paula Bloemberg – erhielten dabei neben interessanten Einblicken in die
Berufswelt zusätzlich attraktive Preise. Sie ermittelte das Los als
Gewinnerinnen von je drei iPods und USB-Sticks. „Damit honoriert das
Unternehmen die Bereitschaft, sich mit Naturwissenschaften und Technik zu
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befassen“, erklärte Ausbildungsleiter Karl Heinz Grafenschäfer bei der
Übergabe der Auszeichnungen.

Ausbildungsleiter Karl Heinz Grafenschäfer und Auszubildende
Annika  Lübbring  (3.  v.  l.)  übergaben  die  Preise  an  Nina
Wagner, Laura Bialas und Paula Bloemberg (v. l.)

Wie die meisten Teilnehmerinnen hatten Nina, Laura und Paula bei der
Beantwortung eines Fragebogens nicht nur gute Kenntnisse der von Bayer
angebotenen Ausbildungsberufe bewiesen, sondern auch viel Geschick bei
Übungen  in  Labor,  Technikum  und  Werkstatt.  Beispielsweise  beim
Extrahieren und Titrieren, beim Bedienen einer Rührwerksanlage oder beim
Löten, Bohren und Gewindeschneiden.

Die praktischen Erfahrungen sollen die Schülerinnen dazu anregen, bei der
Entscheidung für eine Ausbildung auch solche Berufe zu berücksichtigen,
die junge Frauen bislang eher selten in Betracht ziehen. Grafenschäfer:
„Schön wäre, wenn wir die eine oder andere in den nächsten Jahren
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wiedersehen würden – dann als Auszubildende.“

Neue  Philharmonie  Westfalen
vertreibt  mit  Carmen  den
Regen
Seit Sonntagabend wissen wir, was gegen schlechtes Wetter zu
tun ist: Einfach eine Carmen-Suite von  Georges Bizet hören.
Auf  dem  Kamener  Rathausvorplatz  hat  es  funktioniert.  Vor
Beginn der traditionellen GSW Klassik Open Air mit der Neuen
Philharmonie Westfalen suchten die rund 1000 Besucher noch
Schutz  unter  ihren  Regenschirmen.  Als  dann
Generalmusikdirektor Rasmus Baumann zum ersten Mal an dieser
Spielstätte die Bühne erklomm und den Taktstock in die Hand
nahm, war es zwar nicht eitler Sonnenschein, doch es wurde
trocken.

Die Neue Philharmonie Westfalen spielt auf dem Rathausplatz
das wunderbare Adagio für Violoncello und Orchester aus „Kol
Nidrei“ von Max Bruch

Das war auch gut so. Denn die die GSW feiert in diesem Jahr
bekanntlich  ihren  20.  Geburtstag.  Deshalb  gebe  es,  wie
Bürgermeister Hermann Hupe bei seiner Begrüßung erklärte, ein
Freigetränk für jeden Besucher. Beim Genuss des Weißen, des
Roten oder des Hellen hätte ein Regenschirm, so man ihn hätte
festhalten  müssen,  doch  reichlich  gestört.  Möglich  wurde
allerdings dadurch auch ein freier Blick auf die Bühne, was
den Musikgenuss unterstützte.
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Bis  zur
Begrüßung
durch
Bürgermeister
Hermann  Hupe
bestimmten
Regenschirme
das  Bild  auf
dem
Rathausplatz.

Kaum  hatte
Generalmusikdirektor Rasmus
Baumann die Bühne betreten,
besserte  sich  die
Wetterlage  schlagartig.

Unter  dem  Titel  „Kreuz  und  quer  –  eine  philharmonische
Weltreise“ hatte Rasmus Baumann für das Kamener Publikum ein
exquisites  Programm  zusammengestellt.  Das  führt  in  großen
Teilen in den Süden Europas. Das durchaus mit der Absicht und
dem festen Glauben, wie der Generalmusikdirektor betonte, das
Wettergeschehen  positiv  zu  beeinflussen.  Gleich  zu  Beginn
erklangen die Carmen-Suiten von George Bizet, sozusagen ein
„Best of“ seiner weltberühmten Oper. Dieser Geniestreich des
französischen  Komponisten  und  mit  Sicherheit  die
Interpretation  durch  dieses  vorzügliche  Orchester  brachten
Ruhe an die Wetterfront.

Unter den Zuhörern auf dem
Rathausplatz  befanden  sich
auch der neue Bürgermeister
der polnischen Partnerstadt
Sulecin,  Dariusz  Ejchart
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und dessen Ehefrau.

Die USA mit Georges Gershwin, Argentinien mit Astor Piazolla,
Norwegen  mit  Edward  Grieg,  Dänemark  mit  Jacob  Gade  und
Deutschland  mit  Max  Bruch  waren  weitere  Stationen  dieser
musikalischen Weltreise. Zum großen Finale brach das Orchester
zusammen mit Felix Mendelssohn-Bartholdy zu einer großen Reise
in  den  Süden  auf.  Italien  war  schon  vor  200  Jahren  ein
Sehnsuchtsland vieler Deutschen. Ergebnis seines zweijährigen
Aufenthalts  dort  ist  seine  4.  Sinfonie,  die  auch
„Italienische“  genannt  wird.

Auch
Bürgermeister
Hermann  Hupe
hob sein Glas
auf  den  20.
Geburtstag
der
Gemeinschafts
stadtwerke
Kamen-Bönen-
Bergkamen.

Für Rasmus Baumann war der Sonntag zwar die Open-Air-Premiere
in  Kamen.  Doch  miterleben  konnten  die  Klassik-Freunde  ihn
bereits in der abgelaufenen „Sinfonischen Reihe“ des Kreises
Unna in der Konzertaula. Die geht am 2. September in die
nächste Spielzeit. Baumann ließ die günstige Gelegenheit nicht
aus, nach diesem überaus gelungenen Konzert am Sonntagabend
dafür die Werbetrommel zu rühren.

Danach gab es mit dem mitreißenden „Ungarischen Tanz Nr. 5“
von Johannes Brahms die obligatorische Zugabe. Wer nun auf den
Klassik-Open-Air-Geschmack gekommen ist, kann sich schon mal
aufs nächste Jahr freuen. Wer nicht so lange warten möchte,
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sollte am 22. August in die Nachbarstadt Unna fahren. Dort
spielt die Neue Philharmonie Westfalen auf dem Marktplatz ein
Beethoven-Programm.

Zusammenarbeit  der
Feuerwehren  Kamen  und
Bergkamen klappt
Die  Zusammenarbeit  klappt  im  Ernstfall!  Das  zeigte  die
gemeinsame Übung von Kamener und Bergkamener Feuerwehrleuten
am  späten  Samstagnachmittag  auf  dem  Gelände  der  Hellweg-
Werkstätten „Martin-Luther-King“ an der Südkamener Straße in
Kamen. Beteiligt daran waren rund 60 Feuerwehrangehörige der
Löschzüge Kamen-Mitte und Südkamen sowie Bergkamen-Mitte und
Weddinghofen.

Die Übung begann gegen 17:15 Uhr mit dem Alarm-Stichwort
„Brandmeldeanlage ausgelöst“.
Den ersten eintreffenden Einheiten der Feuerwehr Kamen bot
sich folgendes Bild:
Das Gebäude war infolge eines Brandes ausgedehnt verraucht.
Sechs  Personen  wurden  innerhalb  der  Werkstätten  vermisst.
Zahlreiche Personen, die sich (teilweise verletzt) aus dem
Gebäude selbst hatten retten können, mussten im Außenbereich
betreut und notärztlich versorgt werden.

Sofort  wurden  die  Einheiten  aus  Bergkamen  zur
Unterstützung  alarmiert,  die  gemeinsam  mit  den

Kameraden der Kamener Feuerwehr eine intensive Menschenrettung
und Brandbekämpfung durchführten.
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Nach insgesamt rund anderthalb Stunden war die Übung beendet.
Alle vermissten Personen konnten aus dem Gebäude gerettet und
dem Rettungsdienst zugeführt werden. Der Brand konnte gelöscht
werden.

Nach  der  Übung  zog  die  Übungsleitung  eine  positive
Resonanz:  Es wurden viele nützliche taktische Erkenntnisse

für die Praxis gewonnen. Unterstützt wurde die Feuerwehr durch
Kinder und Jugendliche der Jugendfeuerwehr, die als Statisten
die Verletzten spielten.

Überfall auf Lidl in Rünthe
vermutlich  aufgeklärt:  42-
Jähriger festgenommen
Die Überfälle auf die Lidl-Supermärkte in Rünthe im April 2014
und  in  Hamm  im  Februar  2014  sind  vermutlich
aufgeklärt.  Spezialeinsatzkräfte  haben  am  Donnerstagmorgen
gegen 5:10 Uhr einen 42-jährigen polnischen Staatsbürger in
Dresden (Sachsen) festgenommen.

Er steht außerdem im Verdacht, im Dezember 2014 einen 21-
jährigen Kunden in einem Supermarkt an der Weizenfeldstraße im
hannoverschen Stadtteil Stöcken erschossen zu haben. Aufgrund
der Übereinstimmung von Tatortspuren – ballistische Gutachten
sowie DNA-Spuren – konnten dem Täter insgesamt 17 Überfälle
auf Supermärkte zugeordnet werden. Darüber hinaus prüfen die
Ermittler Zusammenhänge zu 26 weiteren Taten im Bundesgebiet.

Umfangreiche Ermittlungen der EG „Discounter“ des Zentralen
Kriminaldienstes Hannover in enger Zusammenarbeit mit Beamten
in  den  betroffenen  Bundesländern  (Niedersachsen,  Hessen,
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Nordrhein-Westfalen,  Sachsen-Anhalt,  Brandenburg,  Thüringen
und  Bayern)  führten  auf  die  Spur  des  42-Jährigen.
Spezialeinsatzkräfte  nahmen  den  Tatverdächtigen  gestern  am
frühen Morgen am Rastplatz „Dresdner Tor Nord“ in einem PKW
fest. Im Fahrzeug fanden die Durchsuchungskräfte eine scharfe
Schusswaffe und dazugehörige Munition und stellten sie sicher.

Der Waffentyp entspricht der bei den Überfällen verwendeten
Schusswaffe. Zudem führte ein Abgleich der Fingerabdrücke des
42-Jährigen  zur  Übereinstimmung  mit  an  drei  Tatorten
gesicherten Fingerspuren. Darüber hinaus stimmt die DNA des
Tatverdächtigen  mit  an  zwölf  Tatorten  gesicherten  Spuren
überein.

Der 42-Jährige wurde heute auf Antrag der Staatsanwaltschaft
Hannover einem Haftrichter vorgeführt und ging anschließend in
Untersuchungshaft.

Herzlichen  Glückwunsch:  17
schafften  nachträglich  den
Schulabschluss bei der VHS
Vor dieser Leistung kann man nur den Hut ziehen. 17 Frauen und
Männer  haben  jetzt  im  Rahmen  einer  Feierstunde  bei  der
Bergkamener  Volkshochschule  nachträglich  einen
Hauptschulabschluss oder den sogenannten „Mittleren Abschluss“
(Fachoberschulreife) erworben. „Die Teilnehmer haben
teilweise  neben  einer  Berufstätigkeit  diese  Leistung
vollbracht“, erklärt die Stellvertretende VHS-Leiterin Manuela
Sieland-Bortz.
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Die  erfolgreichen  Teilnehmerinnen  und  Teilnehmer  der
Schulabschlusskurse  bei  der  Bergkamener  Volkshochschule

Das heißt: Sie mussten nochmals abends für zwei oder drei
Jahre  die  Schulbank  drücken.  Dann  folgten  die
Abschlussprüfungen,  wie  sie  auch  für  Absolventen  der
Regelschulen  vorgeschrieben.  Geschenkt  wurde  ihnen  also
nichts.

Die  Bergkamener  >Volkshochschule  bietet  schon  seit  vielen
Jahren  Lehrgänge  zum  nachträglichen  Erwerb  eines
Schulabschlusses  an.  Die  nächsten  starten  nach  den
Sommerferien am 13. August. Anmeldungen sind nach vorheriger
Terminvereinbarung  noch  bis  zum  12.  August  möglich.
Ansprechpartnerin ist die VHS-Leiterin Sabine Ostrowski, Tel.
 02307/284951.
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Wir  wünschen  allen  eine
erholsame  Urlaubs-  und
Ferienzeit
Wir wünschen allen unseren Leserinnen und Lesern, Abonnenten
und Freunden eine erholsame Urlaubs- und Ferienzeit.

Erfahrungsgemäß  können  auch  wir  jetzt  einen  Gang
zurückschalten.  Die  Kommunalpolitik  ist  bereits  in  den
Sommerschlaf  gefallen.  Auch  das  öffentliche  Leben  genießt
jetzt die Sommerfrische.

Was wir in keinem Fall wünschen, ist, dass diese Lücken in den
nächsten  Wochen  durch  zahlreiche  Polizeimeldungen  gefüllt
werden.  Deshalb  haben  wir  einen  Tipp  der  Polizei  Hagen
aufgegriffen,  obwohl  diese  Stadt  nicht  zu  unserem  Revier
gehört.

So  richtig  aktuell  ist  er  ja  nicht.  Bereits  seit  einigen
Jahren  raten  Experten,  mit  Posts  aus  dem  Urlaub  sparsam
umzugehen. Besser sei es, sie zu lassen. Doch wir finden, dass
die Polizei Hagen auch diesen Hinweis schön umgesetzt hat.

Führung  über  den  Römerberg
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mit  „römisch-westfälischem
Picknick“
Eine Römerbergführung mit einer zweifellos ganz besonderen kulinarischen
Note bietet der Gästeführerring Bergkamen am Samstag, 11. Juli, an.

Holz-Erde-Mauer

Unter der bewährten Leitung von Gästeführerin Elke Böinghoff-Richter geht
es  an  diesem  Samstagvormittag  wieder  auf  eine  längere  fußläufige
Erkundungs-  und  Besichtigungstour  über  das  Gelände  des  früheren
Legionslagers auf dem Römerberg, wobei allerlei Wissenswertes über die
römische Geschichte und das Lager selbst zu erfahren ist. Im Verlauf der
Führung werden mehrere markante Punkte des Lagers angesteuert und an Ort
und Stelle direkt in Augenschein genommen, unter anderem natürlich auch
die Rekonstruktion der früheren Holz-Erde-Mauer des Lagers, die zu dieser
Zeit frei zugänglich sein wird.

Während der Rundwanderung können die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der
sommerlichen  Jahreszeit  entsprechend  in  freier  Natur  ein  „römisch-
westfälisches Picknick“ genießen, das Elke Böinghoff-Richter dieses Mal
mit  in  die  Tourenplanung  aufgenommen  und  vorbereitet  hat.  Die  Tour
beginnt um 11.00 Uhr vor dem Eingang zum Stadtmuseum, wo sie später etwa
gegen 14.00 Uhr auch wieder endet.

Für die Teilnahme an der Wanderung ist pro Person ein Kostenbeitrag von
sieben Euro (inkl. Teilnahme am Picknick) zu entrichten, für Kinder bis
zu zwölf Jahren ein Beitrag von drei Euro. Gästeführerin Elke-Böinghoff-
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Richter  bittet  zur  besseren  Vorbereitung  alle  interessierten
Teilnehmerinnen  und  Teilnehmer  bis  Mittwoch,  d.  8  Juli,  um  eine
Voranmeldung. Die Zahlung der Teilnehmerbeiträge erfolgt erst zu Beginn
der Wanderung

Die Anmeldungen nimmt ab kommenden Mittwoch, d. 1. Juli, Stadtarchivar
Martin Litzinger im Rathaus, Zi. 115, Tel. 965 233 oder per eMail
m.litzinger@bergkamen.de entgegen.

Praktisch zum Ferienstart: A2
nur  einspurig  zwischen
Kamener  Kreuz  und  Dortmund-
Nordost
Am Montag (29.6.) ab 10 Uhr wird es im Rahmen der begonnenen
Fahrbahnsanierung auf der A2 zwischen dem Kamener Kreuz und
dem  Autobahnkreuz  Dortmund-Nordost  eng.  In  Fahrtrichtung
Oberhausen  steht  bis  15  Uhr  nur  ein  Fahrstreifen  zur
Verfügung. Für die ab 6. Juli beginnende dritte Bauphase der
Sanierungsarbeiten muss die Verkehrsführung umgebaut werden.

Dazu muss im Bereich der Mittelstreifenüberfahrten, wo eine
Fahrspur  auf  die  andere  Seite  übergeleitet  wird,  eine

„Baustellenmarkierung“  aufgetragen  werden.  Das  ist  aus
Sicherheitsgründen nur tagsüber möglich. In den dann folgenden
sechs Nächten werden zehn Kilometer Stahlschutzwand aufgebaut.
Bis die Arbeiten an der Verkehrsführung abgeschlossen sind,
stehen dem Verkehr nur zwei Fahrstreifen zur Verfügung.

Die Straßen.NRW-Autobahnniederlassung Hamm saniert bis Mitte
2017  zwischen  der  Anschlussstelle  Kamen/Bergkamen  und  dem
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Autobahnkreuz  Dortmund-Nordost  auf  einer  Länge  von  9,3
Kilometern die Fahrbahn und fünf Brücken. Betroffen sind beide
Fahrtrichtungen.  Darüber  hinaus  werden  defekte
Entwässerungsleitungen  erneuert,  ebenso  die
Straßenmarkierungen  und  die  Schutzeinrichtungen  entlang  der
Strecke.  Während  der  Bauarbeiten  sind  die  Anschlussstellen
Kamen/Bergkamen und Lanstrop zeitweise gesperrt. Straßen.NRW
investiert  in  das  Projekt  34,1  Millionen  Euro  aus
Bundesmitteln.

Bergkamener  Oliver  Haverkamp
für  drei  Tage  Mitglied  des
NRW-Jugend-Landtags
Mitglied eines Parlaments sein, mitdiskutieren und am Ende
mitbestimmen:  Für  Jugendliche  aus  ganz  Nordrhein-Westfalen
ging  dieser  Wunsch  in  Erfüllung.  Beim  sogenannten  Jugend-
Landtag nahmen sie jetzt die Plätze der Abgeordneten ein.
Unter den Teilnehmern der nunmehr siebten Auflage war auch
Oliver Haverkamp, Schüler der Q1 des Städtischen Gymnasiums
Bergkamen, der für die drei Tage in die Rolle von Rüdiger Weiß
(SPD) schlüpfte.
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Oliver Haverkamp (l.) mit Rüdiger Weiß

Oliver Haverkamp hatte sich zuvor bei Rüdiger Weiß für einen
Platz beworben und bekam den Zuschlag. An drei Tagen konnte
der Bergkamener mit Jugendlichen aus ganz Nordrhein-Westfalen
Kontakte knüpfen und sein Interesse an Politik ganz praktisch
anwenden.  Fraktionssitzungen,  Ausschusssitzungen,
Expertenanhörungen zu bestimmten Themenbereichen und auch die
Sitzung des Ältestenrates in Vorbereitung einer Plenarsitzung
– alles wie in der Realität. Oliver Haverkamp zeigte sich
insbesondere  von  den  Fraktionssitzungen  beeindruckt:  „Man
konnte  in  realer  Atmosphäre  zu  arbeiten.  Die  Diskussionen
waren sehr intensiv, so in etwa stelle ich mir das auch bei
echten Abgeordneten vor.“ Natürlich waren die Themen, die im
„Jugendlandtag“ auf der Agenda standen an der Lebenswelt der
jungen Teilnehmerinnen und Teilnehmer orientiert – die Wahl
der  Jugendlichen  fiel  auf  die  „gerechtere  Vergabe  von
Studienplätzen und „Mehr fürs Leben und den Alltag in der
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Schule lernen“.

Für Kost und Logis war auch gesorgt: „Wir waren in Hotels
untergebracht  und  wurden  morgens  mit  dem  Bus  zum  Landtag
gefahren. Nach dem Frühstück in der dortigen Kantine, begann
die politische Arbeit“, berichtet Oliver Haverkamp. Für den
Abend hatte das Orga-Team stets unterschiedliche Aktivitäten
im Repertoire – mal sportlich, mal kreativ. „Ich glaube, jeder
ist  nachts  erschöpft  ins  Bett  gefallen“,  erzählt  Oliver
Haverkamp. Die 72 Stunden als Politiker hat er sehr genossen:
„Ich habe viele neue Erkenntnisse mitgenommen, zum Beispiel
wie lange es in der Realität dauert, bis ein Gesetz auf den
Weg gebracht ist. Ich habe auch großen Respekt davor, welche
Arbeit unsere Abgeordneten im Landtag leisten“, der sich am
Ende bei Rüdiger Weiß und seinem Team herzlich bedankte.


